新型コロナウイルス:サミティヴェート病院に日本人から寄せられている質問<第10版>【2020年4月10日現在】

「みなみ先生の新型コロナよろず相談」に、1週間以内に寄せられた質問・回答を抜粋して掲載しています。

感染拡大状況に合わせ政府方針・当院対策が日々更新されています。最新の情報をご覧いただくようお願いします。

医療費·保険

- 1. 陽性患者の入院治療費について目安を教えてください。
- 2. タイ政府の COVID19 保険は外国人にも適用されますか?会社の医療保険補償額の引き上げ検討をしています。

COVID-19 医療資源

3. 病床・器機の状況

感染の状況

4. タイで陽性が確認された日本人は何人いますか?

【外出禁止令と診療】

- 5. 外出禁止令が発令されましたが診療時間に影響はありませんか?
- 6. 外出禁止令が敷かれている今、夜中に具合が悪くなったらどうすれば良いでしょうか?

【アパート・コンドミニアムにて】

- 7. 1歳の子どもの下痢が昨日朝から続いています。アパートの外に3週間ほど出ていませんが、アパート内の大人や子供たちとは交流があります。遊ぶのは控えたほうがいいのでしょうか?
- 8. 今朝住んでいるコンドミニアムの方が感染したという張り紙がありました。どのような対策をとるべきですか?今はまだ仕事があるので外に出ていますが大丈夫でしょうか?

【医療費·保険】

1. 陽性患者の入院治療費について目安を教えてください。

コロナウイルスに感染した場合、サミティベート病院スクムビットで入院、治療を受けて頂けます。現在のルールですと、検査陽性で症状があれば軽症でも入院となります。治療費は症状によりますが、下記をご参照ください。

この事情は新型コロナウイルス感染症以外に、たとえば心筋梗塞、脳卒中、手術が必要な大きな病気で長期入院された場合でも同じことが言えます。

ケース	入院日数	費用	
軽症	14 日入院	20~40万 THB 程	
肺炎がある、リスクが高いなどの理由で	14 日入院	90~100万 THB 程	
酸素吸入をする、アビガン、シクレソニドなどの薬剤投与あり	14 口入院	90~100 /J THB 住 	
重症	30 日入院	200~400万 THB	
人工呼吸器装着	(うち ICU 数日)	程	

重症	30 日入院	400 T TUD 10
人工心肺使用	(うち ICU10 日程)	400万 THB 程~

これまでサミティヴェートで重症化したケースはありませんが、日本人の方でコロナウイルス陽性の方(軽症・呼吸管理なし、23 日間入院)への請求額は約 70 万 THB でした。

2. タイ政府の COVID19 保険は外国人にも適用されますか?会社の医療保険補償額の引き上げ検討をしています。

外国人はまずは民間保険を使い、次に加入していれば社会保険を使うということになっています。社会保険の適用には数々の原則条件が設けられているようですので事実上日本人が利用するのは難しいと思います。日本の社会保険で後日還付手続きをする場合も医療費はいったん自費、10割負担となります。

会社で購入する医療保険の上限は、リスクをどうとらえるか、つまり運悪く上限を超えた人の分だけをその時負担すればよいと考えるか、保険料そのものをあらかじめ高いものに引き上げておいたほうが良いと考えるかです。

今回新型コロナウイルス感染症の重症化が話題になっていますが、駐在者の年齢によっては、それよりも心筋梗塞や脳卒中といった疾患そのもののほうが、手術や長期入院のリスクが高いかもしれません。この場合でも 500 万や 1000 万円近くになることがありますので、ご検討いただければと思います。

【COVID-19 医療資源】

3. サミティヴェート病院スクムビット 病床の状況(4月10日現在)

COVID-19 専用入院施設	稼働中		
合計	51室	13 室	
内訳:			
一般病棟(軽症者)	44 室	13 室	
ICU(重症者)	7室	0室	
うち陰圧室	7室	0室	

※全室個室のため、室=床となります。ご家族で陽性の場合は一室に複数人入院可。

※さらに患者が増加した場合は別途隔離できる区画にて病棟まるごと確保可能。

※コロナウイルスの感染者以外の重症患者(脳・心臓疾患など)を収容できる病棟・ICU は別途存在します。

サミティヴェート病院スクムビット 器機の状況(4月10日現在)

COVID-19 関連機器		稼働中	COVID-19	
		で稼働中		
人工呼吸器	38 台	2 台	0台	
人工心肺	1台	0台	0台	

【感染の状況】

4. タイで陽性が確認された日本人は何人いますか?

サミティヴェート病院スクムビットで把握している陽性の日本人は、3月中旬のお一人目から本日までで11件です。タイ全国でも十数人ぐらいではないかと思われます。ただし、未検査の方や無症状の方が多いため、実際の感染者は10倍、つまり100人の桁に乗るくらいいらっしゃるかもしれません。引き続きお互いの距離を取り(ソーシャルディスタンシング)、マスクや手の消毒を継続する必要があります。

【外出禁止令と診療】

5. 外出禁止令が発令されましたが診療時間に影響はありませんか?

タイ国の状況に対応し、当面の間、下記の通り診療時間を変更しています。ご参照ください。

	診療科	変更後	変更前	備考
1	内科(カウンター1)	7~18 時	6~20 時	
2	内科(カウンター2)	8~16 時	7~20 時	
3	内科(カウンター3)	8~16 時	7~18 時	
4	内科(カウンター4)	7~20 時	7~22 時	
5	外科(カウンター5)	8~20 時	7~22 時	
6	小児科 平日 6~20 時 土日祝日 7~20 時	平日 6~20 時	8~20 時	
		土日祝日 7~20 時	0 20 11	
7	循環器科	7~16 時	7~18 時	
8	耳鼻咽喉科	8~17 時	7~20 時	
9	呼吸器科	8~17 時	7~17 時	
10	整形外科	8~20 時	7~22 時	
11	産婦人科	7~20 時	7~22 時	夜間は 救急外来へ

12	歯科	8~17 時	8~20 時	要予約 緊急処置のみ
13	眼科	8~19 時	7~20 時	
14	皮膚科・美容皮膚科	8~18 時	7~20 時	
15	消化器科	8~18 時	6~19 時	
16	内視鏡室	8~15 時	7~15 時	
17	内科(日本人医療センター2 階)	7~17 時	7~19 時	
18	日本人健康診断センター	7~14 時	7~15 時	要予約 水曜休
19	心療内科	8~18 時	8~20 時	
20	ウェルネスセンター	7~14 時	6~16 時	
21	採血センター	6~15 時	6~17 時	
22	ライフセンター	8~17 時	8~20 時	
23	毛髪クリニック	8~17 時	8~19 時	

6. 外出禁止令が敷かれている今、夜中に具合が悪くなったらどうすれば良いでしょうか?

救急であれば自家用車でも来院可能だとされていますが、検問などで時間がかかることもあるかも知れません。救急車であれば検問もスムーズに通過できますので急ぐ場合には、当院の救急車を要請ください。

- ・救急車要請は代表の020-222-222で、24時間日本語対応です。
- ・救急車は10台保有しておりますので、いつでも対応可能です。
- ・救急車の派遣費用はバンコク都内は車輌部費と車内での医師診療費含めて 5000 バーツです。医療器具や薬剤費などにつきましては発生した額が別途かかります。
- ・夜間やむなく外出する時は身分証明書を必ず持ち歩きましょう。

【アパート・コンドミニアムにて】

7. 1歳の子どもの下痢が昨日朝から続いています。アパートの外に3週間ほど出ていませんが、アパート内の 大人や子供たちとは交流があります。遊ぶのは控えたほうがいいのでしょうか?

今回のお子さんの症状、コロナではないと言い切ることはできませんが、ご家族のほかの方、特にご両親に症状がなければ、とりあえずかぜ(胃腸炎)として見て頂いても良いかと思います。水分摂取が十分でないと脱水になりやすいので気を付けてください。元気がないようならあまり我慢せず病院を受診してください。

上にも書きましたが、2週間ほど前から、バンコク在住の日本人で COVID-19 陽性という方が連続的に出てきました。 感染していても無症状の方が多いため、実際の感染者は 10 倍、つまり検査をすれば 100 人以上陽性の方がいると考えたほうが良いです。タイ国内の感染者数は爆発的に増えてはいませんが、日本人はおなじアパートにまとまって住んで おられることが多いので、日本人だけが集団で感染するリスクがあるのではないかと危惧しています。わたしもバンコク市内のアパートに住んでいますが、お母さん方とお子さんが何家族か集まって遊んでいたり、エレベータに混みあって乗っているのを見聞きして、その点、安心しすぎているのではととても心配しています。現在、外で遊ぶのは良いとしても、三密を避けるべきであることは明白ですので、集まり方、遊び方に工夫をしていただければと思います。

8. 今朝住んでいるコンドミニアムの方が感染したという張り紙がありました。どのような対策をとるべきですか? 今はまだ仕事があるので外に出ていますが大丈夫でしょうか

集合住宅の方が感染しておられたということですと、管理官が濃厚接触した方を選定すると思います。その対象にならなければ、外出や出勤を控える必要はありません。

感染しても無症状の人がいらっしゃる以上、いくら注意しても、どこかでもらってしまうリスクは絶対にゼロにはなりません。 見方を変えて、自分は絶対に他人にはうつさないという考えでお互いが行動すれば、結局は自分たちも守られることに なります。

具体的には人との距離を適切に開ける、マスクをする、手をこまめに洗う、共用場所(エレベーターなど)は素手で触らない、あるいは触る前後にアルコール消毒するなど、みんなでこれまで以上に厳密にすれば良いと思います。

この先、熱、咳、息苦しい、下痢、その他かぜでもよくあるような症状が出た場合、いつもより長引く、いつもよりきついというようなことがあれば病院に相談してください。